

VIVA EL CUBO DE DON SANCHO,

la ENCINASOLA valiente,
VALDERRODRIGO agrupados
y VILLAVIEJA DE YELTES

que son los cuatro "planteles"
que tiene VITIGUDINO,
sus muchachos son alegres
y a todos les gusta el vino.

Que ¡viva! ¡viva nuestro "plantel"!
que ya funciona la mar de bien.
Y desde la escuela vamos a él,
que ¡viva! ¡viva nuestro "plantel"!

Partido Vitigudino
es digno de admiración
por tener cuatro "planteles"
y una bonita canción.

El primero es el de EL CUBO,
en la ribera del Huebra,
donde se cría buen ganado
lanar, vacuno y de cerda.

Que ¡viva; ¡viva nuestro "plantel"!...

El segundo ENCINASOLA,
pueblo de los melonares:
tienen fama en la región
y mucho dinero valen. Que ¡viva!...

Tercero VALDERRODRIGO,
donde hay agrupaciones
que se ayudan como hermanos
en todas las ocasiones. Que ¡viva!...

El cuarto, la "VILLA-CHARRA"
entre La Berzosa y el Yeltes,
que tiene muy buen ganado
y tiene prados excelentes. Que ¡viva!...

Que ¡viva! ¡viva nuestro "plantel"!
que ya funciona la mar de bien,
y desde escuela vamos a él:
que ¡viva! ¡viva nuestro "plantel"!

DOMINGO XXX T.O. (ciclo C)

El pobre es preferido. "Dios no desfavorece al pobre" (A.T.). Es más, el pobre es el preferido. La oración del pobre atraviesa las nubes por ser una oración más sincera.

El fariseo habla de él, de sí mismo: "Te doy gracias... porque no soy como los demás..."

El publicano habla de Dios: "Oh Dios, ten piedad de este pobre pecador..."

Hay dos formas de orar: una equivocada, la del fariseo, llena de hipocresía y presunción... la otra acertada y justa y agradable a Dios, la del publicano, llena de humildad y sinceridad, dos condiciones que ha de tener la oración para que llegue hasta Dios.

Delante de Dios cuentan las actitudes del corazón.

La oración auténtica ilumina, purifica, transforma y fortalece la vida y la fe. La oración del autosuficiente no sirve a nada ni a nadie.

El publicano, que pide a Dios misericordia, vuelve a casa "justificado". Los pobres encuentran siempre lugar en el corazón de Dios...

¿VES FRADES?.. VES LOS DEMÁS LUGARES(1)

O' en todas partes cuecen habas... que quiere decir lo mismo.

En números anteriores nos hemos ocupado de nombres "RAROS" en nuestro pueblo, tanto de niños como de niñas. Y, recordemos, algunos se las traían.

Pues bien, para nuestro consuelo, vamos a ocuparnos de los nombres "RAROS" en nuestro vecino Cipérez, omitiendo los que ya se repiten en El Cubo.

Pero, antes de nada, una aclaración: Ahora no, pero en 1.900 tenía Cipérez muchos más habitantes que El Cubo. Baste saber, por ejemplo, que la media de nacimientos aquellos años era de 63 por año mientras en El Cubo era de 25.

Y como el ramillete de nombres es muy amplio, aún dejando los "normales" y los que, aún "raros" se repiten también en El Cubo, dividiremos este tema en dos artículos para distinta hoja, y lo haremos por sexo, comenzando por los niños, a saber: Anacleto-Antonino-Abundio-Afrodiseo-Bonifacio-Blas-Buenaventura-Camilo-Clementino-Cirilo-Eustaquio-Efren Enedino-Eutiquiano-Eliverto(sic)-Eleazar-Epifanio-Edmundo-Gervasio-José Licerio-José Eleazar-Leví-Licerio-Melquíades-Magín-Neftalí-Narciso-Liberio-Orlando-Procopio-Petronilo-Polidoro-Restituto-Ricardo Lucio-Rufo-Sinforiano-Sinesio-Tidentino-Teodomiro Florián-Timoteo-Tranquilino-Teotiste-Vitalino-Victorino-Verísimo-Vivencio-Ursicino Ortensio(sic)-Ulpiano- y para rematar, Heráclides, Filomeno-Florindo.





DON⁽²⁾
 RAFAEL
 SÁNCHEZ
 PASCUAL



“SANCHOS” X DESTINO

Día 10/Dic. primer sermón del tridua a Sta. Lucía y que fue a cargo del "coadjutor"...y con mucha retórica habló de las estrellas del firmamento y de Sta. Lucía como de las que más "lucían". Y acabado el panegírico, D. Santos le espetó: "Rafael, he visto que te subiste a las estrellas. Aquí, en esta parroquia, debes bajar de las estrellas, aterrizar y pisar el suelo". Y aprendió la lección hasta el punto que, años atrás, escribió un libro que tituló TRIGO LIMPIO, y que era doctrina pura, sin andar por las ramas. Cuatro años así hasta que lo destinaron a San Esteban de la Sierra (3 años), a Tordillos (14 años) al "Arrabal" Sma. Trinidad de Salamanca (9 años) y a S. Marcos, Capellán del Convento de la Madre de Dios y 15 años archivero. En la Sierra, indiferencia religiosa: "señor cura: cada uno a su oficio, que nosotros a la huerta y Vd. a decir misa..." Pero creyentes y no tan creyentes todos se unían para pedir el agua a la Virgen de la Leche:

"A la Virgen de la Leche,
 Ave Serranita hermosa:
 danos agua, danos agua
 que no pedimos otra cosa".

RAFAEL SANCHEZ PASCUAL

En recuerdo de su
 ORDENACION SACERDOTAL
 (11 - VII - 48)
 y
 PRIMERA MISA

Padrino Eclesiástico:

Rdo. D. Jesús Cuadrado (Párroco)

Padrinos Seglares:

D. Julio Sánchez Ledesma y
 Doña Agustina Sánchez Pascual
 (hermanos del celebrante)

Orador Sagrado:

Rdo. D. Leoncio Malmierca Calvo
 (Primo del neo presbítero)

Cuba de D. Sanchos 1948 Torresmenudas
 21 Julio 15 Agosto

Tordillos era otra cosa: muy católico y practicante. Hay anécdotas que ya contaremos. Después de 14 años allí, en la misa de despedida se negaron a cantar (por la pena) y la que empezó cantada terminó rezada.

En el Arrabal de Salamanca, entre gitanos, una vez un gitano fue a que lo volviera a bautizar porque tenía un dolor muy fuerte de barriga y temía que se iba a morir...

En la diócesis dejó su buen hacer de archivero. Por entonces escribió el libro NIRA. SRA. DE LA VEGA con alusiones al patronato de LOS TRES CUARTOS de El Cubo.

El nombre, Rafael, lo "heredó de su abuelo paterno. Falleció en Salamanca el 15-9-2008 a los 83 años y, de ellos, 60 de sacerdote.

EL "SIDA" TIENE YA 30 AÑOS

Fue en junio de 1981 cuando "nació". ¿Su cuna? San Francisco, en EE.UU. Hoy, después de 30 años de lucha sin cuartel contra el sida, esta enfermedad está arrinconada pero no vencida.

Sólo en Castilla-León, en estos 30 años están registrados 2900 casos (430 en Salamanca, con 180 fallecidos).

